
莫雷诺!哥伦比亚" 中场 !"岁!留用"

斯基亚维!阿根廷" 后卫 #$岁

托兰佐!阿根廷" 中场 #%岁

哈蒂布!叙利亚" 前锋 !$岁

达迪!葡萄牙&佛得角" 前锋 '(岁

凯萨 前锋 巴西 !)岁

马罗内 后腰 澳大利亚 !"岁

雅伊尔顿 前锋 巴西 !'岁!留用"

安东尼奥 前锋 巴西 !"岁!留用"

乔尼 后卫 巴西 !*岁!留用"

迪克森 前锋 加纳 +$岁

瓜德拉多 后卫 西班牙 ',岁

阿多 后卫 加纳 '%岁!留用"

卡贝萨斯 前锋 哥伦比亚

+)岁 !留用"

! ! ! !老帅徐根宝对引进外援一贯非
常谨慎，沪上三支中超球队中，上港
集团队是投入最少、变化最小的一
支。四名外援花费都不多，甚至连宝
贵的亚洲外援名额，根宝权衡再三
之后也找不到合适人选，干脆放弃。

引援要对症下药，根宝认为，年
轻的上港集团队最需要加强的是中
后卫位置，先稳防守再图进攻。他手
下的这批球员大多出生于 !"#"$

!""% 年龄段，平均年龄不超过 &'

岁，都是一群“毛头小伙”，而且还是
第一次踢中超，防守经验欠缺是最
大的问题。因此，根宝特意选择了两
名老中卫。('岁的瓜德拉多、()岁
的阿多，看上去都是年龄偏大的球
员，但他们身经百战，丰富的经验也
许能有效弥补年轻人的不足。

四名外援中，阿多、卡贝萨斯都
是上赛季的老面孔。中后卫阿多被
认为是球队后防的“定海神针”，他
出众的身体素质和抢断能力，为自
己赢得了继续在东亚效力的机会。
而卡贝萨斯则是球队去年冲超成功
的一大功臣，根宝最终还是把他留

了下来。不过，这两人还都需要在中
超赛场上检验自己的实力。

迪克森的加盟是上港集团队最
大的变化。这名前锋身体强壮，个人
得分能力也不错。他出生在英格兰，
拥有加纳国籍，曾效力过英甲球队，
还有过欧联杯的出场经历，一度入
选过加纳国家队。此前的一系列热
身赛中，迪克森频繁进球，也让人对
他充满期待。

以徐根宝的风格，内外援是“宁
缺毋滥”，哪怕一个不用也可以。但
踢中超不用外援显然是不行的，即
便如此，上港集团队也是走“经济实
用”的路子，外援不会是“中国曼联”
的主角。

东亚本来就以培养球员为立队
之本，因此在内援方面的动作非常

小。只是“象征性”地引入了天津松
江的薛晨、杭州绿城的吴禹寅。当
然，也不用怕他们无人可用，球队补
充了郑达伦、林创益等几名颇有潜
质的全运会小将，堪称“自力更生”
的典范。

本报记者 关尹

#俱乐部声音$

徐根宝!俱乐部主席"%没有好

的外援!我们宁愿不要!把更多的机

会留给自己培养的队员! 我相信他

们也不会差" 即使用外援!我们也要

看他是不是能够符合我们的整体打

法!是不是能够融入球队!能不能给

年轻队员帮助" 从长远看!中国足球

靠外援是没有出路的! 还是要靠中

国球员踢出来"

! ! ! !这或许是 &%%*年申花、联城合并
以来，球队阵容变化最大的一年，超过
一半的主力离去，球队用足了内外援
名额来“拾遗补缺”；特别是德罗巴和
阿内尔卡离开后，中锋人选直到昨天
才最终公布，不免让人对申花的新赛
季平添几分担忧。

冯仁亮、吴曦、邱添一、于涛……
上赛季结束后，一个个熟悉的名字相
继离去。不过不久之后，一连串的新名
字进入了球迷视线，这其中多少有些
“补缺”的意味。

来自北京的徐亮和王长庆，在元
旦前后加盟，分别补充了后腰和边前
卫上的损失，虽然两人年纪均已不小，
但可以说尚都处在当打之年。
除此之外的另外 (名内援，都是

新生代球员，特别是最后时刻驰援的
柏佳骏，上赛季曾短暂租借到申花，表
现得到了教练组的一致认可，从租借
到正式转会，也了却了主教练巴蒂斯
塔在左后卫位置上的“心病”。
至于外援方面，后防线上也引入

了起到定海神针作用的博卡队长斯基
亚维，他 ("岁的年纪多少让人产生过
顾虑，幸好通过几场热身赛，防守能力
得到了普遍认可。
外援中最大惊喜当属叙利亚球员

哈蒂布，在韩国集训期间，&场热身赛
哈蒂布打入 (球，虽然身材不高，但其
盘带和技术十分了得。至于德罗巴的
继任者———昨天刚刚宣布加盟的达
迪，由于来到球队时间较短，成了目前
球队阵中唯一的未知数。

本报记者 许明

&俱乐部声音$

周军!俱乐部董事"：球队本赛季
遇到了一定困难" 当然!出于对申花

品牌的维护!俱乐部最终选择留在了

上海"

德罗巴的离开让俱乐部有些措手

不及! 选援团队在很短时间内联系了

几名球员!包括马其顿的里斯蒂奇!实

力很强! 但对方俱乐部最终没有同意

放行#最终退而求其次选择了达迪!应

该说也是目前最好的选择了"

! ! ! !精打细算，一向是申鑫的风格。但
就在转会报名截止的最后一天，申鑫却
做出了一个不同以往的动作：签下了曾
经的巴西乙级联赛金靴得主凯萨。

凯萨效力于巴西累西腓航海队，
曾经获得巴西乙级联赛的最佳射手，
也曾经在巴甲效力，同样有过非常不
错的表现。身高只有 )+*,米的他速度
奇快，射门能力很强。有人认为他的特
点跟广州恒大的穆里奇相似，“进球能
力可能还在穆里奇之上。”据悉，今年
申鑫为引进凯萨付出了高达 (,%万欧
元的转会费，其年薪也达百万美元以
上，可谓“大出血”。
上个赛季，申鑫给外界留下的印

象是总能牢牢控制场面，但进球并不
多，以至于球队深受“锋无力”之痛。引
进凯萨，就是不想再过去年那样的“苦
日子”，他也成为球队进球得分的最大
指望。
凯萨虽然身价颇高，但名气其实

一般。除了他之外，申鑫队的整体变化
也不算大，上赛季的四名外援中，只有
前锋安塞尔莫离开，其余三人都留在
了队中。
由于主帅朱炯对技术流打法的推

崇，申鑫引援的方向也非常明确：除了
新加盟的亚洲外援马罗内，其余全部
是清一色的“巴西帮”，这在中超 )-支
球队中非常少见。看着菜谱来配菜，申
鑫的引援非常有针对性。
在内援方面，申鑫最大的动作无

疑是从申花以自由身加盟的老队长于
涛，球队在后腰位置上一下子硬朗起
来。于涛丰富的经验，肯定会给以年轻
队员居多的申鑫队非常大的帮助。

本报记者 关尹

&俱乐部声音$

秦蘋!俱乐部总经理"%留下去年

的三名巴西外援!是因为他们相互间已

经非常熟悉了!配合也更加默契" 其实

每一次选外援都像是$赌博%!但是我们

对这次$赌%赢的把握还是非常大的!凯

萨的能力不用怀疑!为了引进他!我们

也花费了很大的力气!唯一的问题是时

间紧迫!希望他能尽快融入球队&
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引援更实用 沪上无大牌
———聚焦上海中超三队内外援引进

张吉龙或退出亚足联主席竞选
! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）亚足联将于 ,

月 &日举行主席竞选，然而昨晚爆出消息
称，张吉龙无缘此次竞选。

已代理亚足联主席职务一年半左右，
张吉龙此前一直被视为亚足联新主席的最
热门人选，而他本人此前也对外表达了希
望增加亚足联透明度的愿望。由于有东亚
的会员协会力挺，原本张吉龙此次参加主
席竞选胜算颇高。然而在距离 (月 (日亚
足联主席竞选报名最后期限不到 (天，几
大竞争对手相继报名参选的情况下，外电
却曝出：张吉龙已退出竞选。

据外媒透露，昨天在首尔进行的东亚
足球联盟会议上，与会官员确认张吉龙将
不参加亚足联主席竞选，也不会参加国际

足联执委选举，报道还表示，一
位接近张吉龙的消息人
士透露，张吉龙本人
亦 已 表 态 放 弃 参
选。

!"#

上海申花·换 血

一半主力流失
拾遗补缺

! ! ! !昨晚 !"时!是 !#$%赛季中超俱乐部内外援引进报名的截止时间!上海三强也完成了最后的人员配

备& 可以看出!申花'申鑫'上港集团的动作都不算大" 沪上无大牌!是今年内外援引进的主题词"

编者按

上港集团·造 血

外援不唱主角
宁缺毋滥

外 援

上海申鑫·补 血

重金签下射手
组巴西帮

外 援外 援

! ! ! ! $年多前!亚足联被曝出(黑金传闻%!时任亚足联主席

哈曼遭停职!张吉龙被任命为代理主席& (龙哥%当时就说!

(这对中国足球发展是一个契机&%多数人也都认为!此前没

少吃亚足联亏的中国足球! 终于有望在圈内拥有更多话语

权了)

然而期望没能化成现实!已经得到日韩足协首肯的(龙

哥%!昨天突然宣布自动放弃& 自 !&&'年的北京之后!中国

体育傲居奥运榜首!似乎具备了与美'俄等体育强国抗衡的

实力!但在足球等三大球的国际体育组织当中!话语权却还

不够分量&

话语权缺失! 使得中国在诸多项目规则的制定上发不

出声!长此以往势必影响发展&中国正从体育大国迈向体育

强国!百姓对此喜闻乐见!自然期望三大球项目的竞技水平

得到进一步提升& 为此! 在国际体育组织中拥有更多中国

人'更多话语权!是必须要迈出的一步& 许明

话语权
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